



## Compte-rendu du CDAS du 18 mars 2021

### ORDRE DU JOUR

- 1 – Validation du compte-rendu du CDAS du 24 septembre 2020
- 2 – Comptes-rendus d'activités de 2020 de la délégation et du service social
- 3 – Réforme de l'action sociale ministérielle
- 4 – Actions alternatives suite à la période COVID
- 5 – Répartition de la dotation annuelle des crédits d'Action Locale
- 6 – Arbre de Noël
- 7 – Questions et informations diverses

### Compte-rendu d'activité de la délégation en 2020

La quasi totalité des actions qui étaient prévues en 2020 ont été annulées du fait de la crise sanitaire.

La réserve de 6 % du budget n'a pas été mise à disposition, amputant de fait le budget des Crédits d'Action Locale (CAL) dont la Meuse dispose (budget plancher de 16 000 €).

La galette des rois offertes aux retraités a pu être réalisée, leur offrant un moment de convivialité tout en permettant de les informer sur l'Action Sociale.

Afin de dépenser les crédits malgré la crise, des solutions de substitution ont été trouvées : achat de masques aux enfants de 11 à 17 ans, aide au permis de conduire, cartes cadeaux pour les agents Berkani exclus du périmètre de la prime COVID s'échelonnant de 20 à 110 €, cartes cadeaux de 30 € pour les agents dont l'indice était inférieur à 400, achat de cadeaux de naissance, pochons de friandises pour les enfants, chèques cadeaux de 40 € pour les enfants de 1 à 17 ans, paniers gourmands pour les agents Berkani et les agents techniques.

Il vous est rappelé qu'en cas de problème de connexion ou de réception pour vos chèques cadeaux, vous pouvez contacter directement Patricia Louvet.



La carte Apétiz est disponible pour tous les agents de la Meuse depuis le 1<sup>er</sup> septembre. Il n'y a plus de restaurant conventionné. Il est cependant possible d'aller chercher des repas à emporter à l'Accueil des Jeunes à Bar le Duc et de régler avec la carte Apétiz.

Aucune demande de subvention de séjour enfant n'a été demandée en 2020.

11 dossiers AlpaF ont été déposés, 10 ont été acceptés.

## **Compte-rendu d'activité du Service Social en 2020**

Les missions du Service Social ont été maintenues pendant la crise mais ont été adaptées (audio-conférences, télétravail, visites à domicile avec gestes barrière).

Le travail est toujours effectué en coordination avec le médecin du travail.

Seulement 3 visites de services ont pu être effectuées en raison de la crise sanitaire. Leur but est d'écouter et de soutenir les agents.

En 2020, les agents ont fait face à des réformes profondes de l'organisation du travail dans les deux ministères dont s'occupe Mme Génin :

- le NRP (Nouveau Réseau de Proximité) avec notamment la mise en place des SGC (Service de Gestion Comptable) et des CDL (Conseillers aux décideurs Locaux) pour le ministère des finances,
- le SGC (même acronyme, mêmes effets destructeurs, mais qui signifie cette fois Secrétariat Général Commun) pour le ministère de l'intérieur,

Avec à chaque fois un impact conséquent sur les agents et les collectifs de travail.

Quarante personnes ont bénéficié d'un accompagnement en 2020 (33 actifs et 7

pensionnés). Le chiffre est stable par rapport à 2019.

Mme Génin rappelle que le Service Social est également à l'écoute des contractuels, nouvelle forme de recrutement qui sera de plus en plus présente malgré la précarité subie par les personnels.

Mme Génin a également rappelé l'existence d'un système d'aides financières en cas de difficultés. Trois personnes en ont bénéficié en 2020, pour un montant de 4 000 €.

## **Réforme de l'action sociale ministérielle**

M. Lavayssière nous a détaillé l'orientation pour l'action ministérielle.

Les crédits 2021 sont de 109 millions d'euros, dont 4,8 millions dédiés aux CAL.

De grands chantiers sont en cours pour "renforcer le service rendu", "adapter les ressources humaines aux besoins", confirmer le "principe d'un réseau régional" au lieu du réseau départemental existant.

En clair, il faut comprendre rationaliser, supprimer des postes, diminuer le budget, déléguer une partie des prestations à des prestataires privés...

Bref, la vision purement budgétaire et libérale prônée par notre Ministère, au détriment des personnels.

Cela comprendra entre autre la vente programmée de tout ou partie du parc des résidences de vacances EPAF, la régionalisation du réseau des délégations d'action sociale, la baisse du budget de l'action sociale, etc.

# Section de la Meuse



Peu importe si la société est de plus en plus inégalitaire, si le pouvoir d'achat des agents et des pensionnés ne cesse de se détériorer : rationalisons et détruisons un peu plus !

Nous vous rappelons que vous pouvez signer la pétition contre la dégradation de l'Action Sociale ici (lien à ouvrir avec Firefox) :

<https://solidairesfinancespubliques.org/vie-des-agents/action-sociale/3692-les-politiques-sociales-en-danger.html>

## **Répartition de la dotation annuelle des crédits d'Action Sociale Locale et Actions alternatives suite à la période COVID**

Aucune sortie de groupe n'est prévue durant le 1<sup>er</sup> trimestre.

Pour les retraités (et éventuellement pour les actifs), un accès à "Happy Visio" est prévu. Il s'agit d'une plateforme proposant des conférences en ligne sur divers sujets, ainsi que l'accès à des ateliers sur des thèmes variés (cuisine, yoga, sport...). L'accès est illimité pendant un an.

Une tablette "Ardoiz" sera proposée. Elle est plébiscitée par les retraités maîtrisant peu l'outil informatique. Elle offre en effet une aide à la connexion et une démonstration gratuite effectuée par les agents de La Poste.

Pour adoucir quelque peu le départ des retraités de l'année, privés de moment de convivialité, un panier gourmand leur sera offert.

Pour les actifs, une offre de bouquet de presse en ligne permettant d'accéder à tous les contenus en illimités n'a pas été retenue. Des bons d'achats dans les librairies de Bar le Duc,

Commercy et Verdun, sur une proposition de Solidaires, lui a été préférée. Cela permettra en effet de soutenir les commerçants locaux.

L'aide de 100 € au permis de conduire sera reconduite cette année. Vingt enfants sont concernés.

Une sortie "Concept Nature" sera tout de même planifiée, probablement en juillet, pour un maximum de 50 participants. Elle aura lieu dans le secteur forestier du Vent des Forêts et du lac de la Madine. Cette sortie a l'avantage de se dérouler par équipe de 2 ou 4 personnes, schéma opportun en temps de crise sanitaire. Des défis, jeux d'orientation, d'énigmes, tirs de sagaies sur ballons ou encore allumage de feu par percussion agrémenteront le parcours.

Nous avons émis une proposition d'aide au règlement de séances auprès d'un psychologue, des renseignements vont être pris quant aux modalités d'application possibles.

## **Arbre de Noël**

Aucune décision n'a pour le moment été arrêtée, nous verrons en fonction de la situation sanitaire du moment.

## **Questions et informations diverses**

Une aide pour le logement des étudiants sera mise en place au 1<sup>er</sup> juin 2021. Le dispositif est détaillé sur le site Internet de l'Alpaf.

Nous saluons une nouvelle fois le travail accompli par le service de l'action sociale.

Vos représentant·e·s :

Françoise Jacobée  
Anne Lepape  
Eric Porchon  
et Eve Cultot